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杜雅尔丁虐马风波
这一事件是几年前杜雅尔丁在私人马

厩举办的教练课程期间拍摄的，但视频上

周被上传至网络。

杜雅尔丁被誉为盛装舞步界的“金女

郎”，并被广泛认为有望获得更高的荣誉，

但由于公众的强烈抗议以及国际马术运动

联合会（FEI）的调查，杜雅尔丁已被禁止参

加巴黎奥运会。

杜雅尔丁在声明中表示自己深感羞

愧，但她强调：“所发生的事情完全不符合

我的作风，也没有反映我如何训练我的马

匹或指导我的学生。”杜雅尔丁的奥运骑手

同伴谴责了她的做法。英国队的汤姆 ·麦

克尤恩说：“我们110%支持马匹福利。”

这一丑闻加上最近有关奥运会上虐待

马匹的报道，引起了人们的怀疑，并重新引

发涉及马匹道德问题的争论。

杜雅尔丁事件发生几天后，世界排名

第三的奥地利骑手马克斯 ·库纳被指控虐

待马匹，据称他在2023年5月用杠子击打

了马腿，调查仍在进行中。巴西骑手卡洛

斯 ·帕罗收到官方警告，称其可能会对他的

马匹造成“不必要的不适”，此前国际马术

联合会收到的照片显示，帕罗在一项训练

中明显过度弯曲马匹颈部，影响其呼吸。

与此同时，在巴黎奥运会上，已有数名

骑手因马匹福利原因被淘汰出局。周二，美

国队马库斯·奥尔洛布的奥运会首秀中途因

马腿流血而终止，他将其归因于意外碰撞。

此前，意大利选手埃米利亚诺 ·波塔莱也因

赛后发现他的赛马嘴角流血而被排除在外。

现代五项告别马术
“我们不是在谈论孤立的事件。”善待

动物组织的高级传播经理詹妮弗 ·怀特表

示：“虐待行为是存在的。”

东京奥运会上，一匹瑞士赛马在越野

赛中韧带撕裂后不得不被安乐死。在马术

障碍赛中，爱尔兰队的一匹骟马在比赛中

流着鼻血，这可能表明它被迫用力过度。

这些例子是否属于虐待动物，可能取

决于人对马术运动的参与以及自己的道德

准则。在善待动物组织看来，任何控制、痛

苦或剥削都是不可接受的。“我们知道，每

当动物被视为商品并被剥削以获取人类利

益时，它们的最大利益就会被抛诸脑后，”

怀特说，奥运会的情况尤其令人震惊，因为

奥运会的目的是庆祝人类运动的卓越表

现，“归根结底，这些马并不关心金牌，它们

不选择参加……没有任何理由。”

一名德国教练在东京奥运会期间殴打

一匹马引起公愤后，善待动物组织因将马术

小项从现代五项运动中剔除而受到鼓舞。

怀特说，国际奥委会投票决定现代五项用自

行车取代马术，这证明“改变是可能的”。

而在更大范围的马术运动圈，杜雅尔

丁的视频引发了反思和震惊。

“我发现整件事真的非常非常令人沮

丧，”埃丝特 ·福克斯一生都在骑马，做过马

兽医护士，并接受过管家培训。直到今年

年初，她还参加了盛装舞步、马术障碍赛和

越野赛。

福克斯并不认为马术运动本质上是残酷

的，并强调她与许多真正将马匹训练得非常

出色的个人和机构合作过。根据她的经验，

尤其是在较高水平的盛装舞步比赛中，马匹

福利非常差。福克斯说，一些马几乎全天被

关在马厩里，并且身上有被鞭打的痕迹。

从未了解马的想法
对马匹心理和情感健康普遍被忽视的

担忧，是福克斯离开这项运动并重新接受

物理治疗师培训的部分原因。她说，很多

人都有同样的感觉，但不敢说出来。

另一位前盛装舞步骑手阿普丽尔表

示，几十年前，她在这项运动中亲眼目睹了

马匹受到的残酷对待，但她表示，这反映了

当时盛行的做法。“有一种常见的做法是，

如果你遇到马匹的阻力，这种阻力不是身

体上的，而是精神上的，你就会克服。只有

这样，你才能以温柔来回报。”

自从“马语者”蒙蒂 ·罗伯茨发起革命

以来，对运动马匹的人道训练越来越多地

避开严酷的待遇和工具，转而采用积极的

强化方式。但阿普丽尔说，旧的观念很难

根除，特别是当受到金钱和奖牌的诱惑时，

“我认为盛装舞步的某些方面需要改变。”

引发这场争论的是一些深层次的情感

问题，即在这个开明的时代，人类欠动物什

么。马大约在公元前3500年被驯化，从此

被用于战争、工作、交通、运动和陪伴。但

正如2021年的一项研究指出的那样，虽然

关于人类对马的深厚感情的“信息太多”，

但仍然难以真正了解马的想法或感受。

马匹倡导者组织的创始人苏珊 ·瓦格

纳说，当马与人类建立联系时，它们在很多

情况下都喜欢这种友好的关系。但在所有

用于产生利润的劳动动物中，胁迫、残忍和

虐待现象普遍存在。奥运会只是更加引人

注目，风险也更高，“每当涉及大量金钱或

荣誉时，人们就会对动物做一些事情，因为

他们希望它们以某种方式表现。”

特派记者 金雷（本报巴黎今日电）
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徐卓一：以“刘翔的方式”追赶刘翔
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■ 奥运会马术比赛

特派记者 李铭珅 摄
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巴黎奥运会期间，一段视频
在网络发酵：在马术大厅里，英国
队前盛装舞步冠军、三届金牌得
主夏洛特 ·杜雅尔丁步行跟踪一
匹马和骑手，她用长鞭子在一分
钟内抽打赛马不下20次。

紫色的跑道上，一袭红衣冲刺在最

前。这一幕有些眼熟、有些感动，因为红衣

身后的，是110米的跑道和10个栏架。北

京时间今天凌晨，在巴黎奥运会男子110

米栏预赛中，上海小将徐卓一以13秒40位

列小组第一晋级。赛后他表示，前程速度

没加起来，没想到能获得小组第

一，预赛给自己心里留了个底。“后程是我

的强项，下一场争取前程再做得完美一些，

希望能进入前八名。”

被称为新一代的眼镜飞人，戴着斯文

眼镜、身高1.91米的徐卓一是地道上海男

孩。在男子110米栏项目中，国人总是有

着特别的关注与情结。直至今日，奥运现

场大屏幕上出现的男子110米栏的奥运纪

录创造者，仍是中国的刘翔。

始终将刘翔作为自己的偶像，徐卓一

说，翔哥是他追赶的目标。“20年前他创造

的奥运会纪录还在这里，对我也是一种激

励，现在目标是努力追赶他。”

首次来到奥运赛场，徐卓一感到一切

都是令人心动的。对他而言，更大的考验其

实是下一轮，“我的目标就是进入决赛然后

去拼一拼，压力和动力，其实都没有考虑过。”

徐卓一、秦伟搏，两人的教练都是短跨

名教头孙海平，退而不休，今年已经69岁

的孙海平第6次踏上奥运之旅。徐卓一赛

后也透露，在今天的比赛前，师父孙海平特

地鼓励他，“说我这次的奥运准备都是和

20年前给刘翔准备的程序是一样的……

可能是想给我一点心

理暗示。”以刘翔备战

的方式追赶刘翔，这位

00后大男孩正向目标

加速奔跑。

特派记者 厉苒苒
（本报巴黎今日电）

不想参加奥运会的赛马


